

# EL DEMOCRATA FRONTERIZO.

Semanario Imparcial, de Comercio, Noticias y Anuncios.  
**SUFRAGIO EFECTIVO. NO-REELECCION.**

Entered as second class matter in the Post Office at LAREDO, TEXAS.

Número su...to:

- 8 -

CENTAVOS PLATA.

### CONDICIONES

El "Demócrata Fronterizo" se publica los sábados.  
 Suscripción por 3 meses 50 cts.  
 Todo pago se hará en moneda del país, y precisamente adelantado.  
 Aviso y remitido, según convenio.  
 La correspondencia debe dirigirse a JUSTO CARDENAS.  
 Laredo, Texas.

### EL PRECIO FIJO

El propietario de esta acreditada y popular Tienda de Ropa, la que mayor satisfacción ha dado á sus marchantes, ofrece á sus numerosos consumidores que,

durante el año de 1909, hará una minuciosa selección de los artículos producidos en las fábricas de este ramo, y suprimiendo los estilos vulgares, traerá para su tienda

**Las Últimas Novedades de la Moda.**

Lo de mejor gusto que haya en las Fábricas del país.

**Géneros de lana, para ropa de señoras.**

Abrigos de estampa. Ropa interior. Sobretodos.

## AUG. C. RICHTER

—GRAN—

Almacén de Ropa.

Hermosos y elegantes

### TRAJES

para hombres, jóvenes y niños.

Así, pues, El Precio Fijo está siempre en condiciones de

### VENDER mas BARATO

que todas las tiendas de su clase.

### Sombreros

Tenemos, á la vista, en aparadores, infinidad de formas y clases. El interesado puede recorrer, con libertad los departamentos y sus respectivos precios. Tenemos finos y atentos dependientes.

### EL PRECIO FIJO

Hace muy buenos negocios, por que no los hace al tiempo de vender á sus marchantes, sino que sus fabulosas ganancias las obtiene desde que compra sus mercancías.

presente.  
 La labor de Paco y de la Grifell, como siempre, intachable.

ARGOS.

N. Laredo, Jun. 15—1909.

### Los sucesos de Velardeña.

El nuevo Juez de Distrito de Durango, Lic. Luis M. Calderón, ha esclarecido que en los motines de Velardeña, se fusiló sin formación de causa á varias personas, y está procediendo con suma energía á la formación de la causa, teniéndose como seguro, que el Coronel Garza González sufrirá un gravísimo castigo, tal vez la pena de muerte.

Esto dice un periódico de México, que se cree estar bien informado.

El miércoles salieron de Durango, rumbo á Velardeña, y perfectamente custodiados, el Teniente Coronel Jesús Garza González y el Cura Valenzuela, responsables de los sucesos acaecidos en ese mineral.

Digna de elogio es la labor del Sr. Lic. D. Luis M. Calderón, pues con toda la energía que el caso requiere, ha estado practicando importantes diligencias encaminadas al esclarecimiento de los hechos.

Hé aquí como pasaron estos:

Los acontecimientos de Velardeña fueron originados por la imprudencia del Jefe de Cuartel, José Antonio Fabián, quien se opuso á la traslación de dos santos destinados á la capilla que se construye en Nuevo México, punto cercano á Velardeña. Los santos iban tapados con unas telas; pero á pesar de esto, Fabián ordenó al Cura Valenzuela que los devolviera. La multitud se indignó, originándose ahí el tumulto.

Quando llegaron de Durango las fuerzas, compuestas de sesenta hombres del Segundo Cuadro de Regimiento, al mando del Capitán primero José María Tello, y de los gendarmes del Estado, al mando del Comandante Octaviano Meráz, y todas ellas al del teniente Coronel Garza González, el pueblo ya estaba en paz.

De C. Lerdo había llegado ya un destacamento de rurales, al mando del cabo Antonio Calvillo, y las fuerzas de Cuernavaca al mando del Jefe Policía Librado Esparza.

A su llegada, Garza González ordenó que se le presentara una lista de los escandalosos, y de ella señaló quince para que fueran pa-

### Nuestros medios y facilidades.

Para cuidar sus intereses bancarios son muy extensos. Es Ud. uno de nuestros clientes? Si no lo es, tendremos mucho gusto en que lo sea. Tenemos mucho y muy variado para nuestros clientes, y comodidades y cortesías consistentes en el cuidado de los intereses bancarios se extienden á todas las cuentas, sean grandes ó pequeñas. Favor de avisarnos cuando necesite facilidades bancarias.

FIRST STATE BANK & TRUST CO.  
 LAREDO, TEXAS.

CAPITAL EN FONDO \$ 100,000.00.

### ATMOSFERA VICIADA.

Los reeleccionistas sin brújula.—El Gral. Díaz no ha aceptado su candidatura.

Si examinamos cuidadosamente la prensa de combate que circula actualmente en la República Mexicana, notaremos sin esfuerzo alguno que se ha aferrado á mentiras convencionales, para hacer creer que no hay en toda la nación un solo hombre capaz de aspirar á la Presidencia, estableciendo el necesarismo del Gral. Díaz, basando en él el presente y el porvenir del país y de sus instituciones, y sosteniendo que el pueblo mexicano es un analfabeta, incapaz para el ejercicio de la democracia, precisamente cuando pregonan los altos méritos de los diversos ciudadanos que sostienen como candidatos para la Vice-Presidencia y apelan al pueblo para simular una lucha electoral, y para simular la popularidad del Gral. Díaz y la de los respectivos candidatos para la Vice-Presidencia.

Si, pues, han hallado los reeleccionistas cuatro ó cinco candidatos para la Vice-Presidencia, claro es que esos ciudadanos son capaces de sustituir al Gral. Díaz, y entonces, el necesarismo de éste es una mentira confesada. Si el pueblo, legítimamente representado por convenciones, como lo sostienen los reeleccionistas, ha designado al Gral. Díaz para un nuevo período presidencial; si ese mismo pueblo, agrupado en grandes comités, ha aclamado al Gral. Díaz, como tam-

bien lo sostienen los reeleccionistas; ese pueblo no es analfabeta, no es incapaz para la práctica de la democracia, ó esas convenciones y esas manifestaciones populares solo son farsas indignas, telonazos de saltimbanquis para deslumbrar á las multitudes ignoras, y no hay tal popularidad del Caudillo, y de los candidatos á la Vice-Presidencia.

El dilema es abrumador.

Pero si examinamos la cuestión bajo el punto de vista de la verdad efectiva, encontraremos, sin dificultad ninguna, que esos aduladores dan por supuesto que el Gral. Díaz, llegando al extremo de la obsecación política y de la sed de mando, como un cacique vulgar, para quien nada valen la estima de sus conciudadanos, ni los fallos de la historia, se hará reelegir sin consultar la opinión pública, sin atender á las enseñanzas de la historia y sin prever siquiera si su edad le permitirá ese nuevo sacrificio, y por eso no discuten la cuestión presidencial, la dan por resuelta con la perpetuidad del Gral. Díaz hasta su muerte, y solo disputan la herencia y el privilegio triste de permanecer á su lado recogiendo las migajas del presupuesto, y para eso insultan al pueblo mexicano llamándolo plebe ignorante, analfabeta, y para eso presentan al Gral. Díaz como un farsante vulgar, inci-

tándole á todas las aberraciones imaginables y queriendo marearlo con ridículas mascaradas de popularidad.

Sin embargo de todo eso, el Gral. Díaz, que á pesar de sus muchos años y de su larga y pesadísima labor de más de medio siglo, conserva aún su cerebro firme y sus claras percepciones de vidente, no ha aceptado su candidatura para el próximo período presidencial, pues su vaga promesa de sacrificarse hasta donde el pueblo lo exija imperiosamente, no es sino un rasgo de patriotismo; porque nadie será bastante osado para exigirle más que lo que ha hecho por su país y por sus conciudadanos; nadie puede exigirle el reposo á que tiene derecho indiscutible en los últimos años de su existencia. Solo los parásitos, que no pueden vivir sino á su sombra y que no lo aman, pudieran exigirles tamaño sacrificio.

No. El Gral. Díaz no ha aceptado su candidatura, como no ha recomendado ninguna candidatura para la Vice-Presidencia, pues si la hubiera recomendado, nadie se ría osado á desatender la recomendación, y mucho menos los parásitos incondicionales.

El Gral. Díaz aceptaría su candidatura si el pueblo se lo exigiera imperiosamente. Pero para eso, sería necesario que se dejara al pueblo ejercer libremente sus derechos electorales.

Más, desgraciadamente, á los primeros pasos que el pueblo da para externar su opinión, se ve amenazado por el Gobernador, por el Jefe Político, por el Alcalde, por el esbirro. ¿Cómo puede el Gral. Díaz saber la verdad?

¿Cómo puede el pueblo manifestar sus simpatías para el Gral. Díaz, su voluntad de que continúe en el poder, si hasta ahora, los únicos que han hablado, los únicos que han simulado manifestaciones son algunos gobernadores y algunos politicastros, deseosos de hacer presente

su incondicionalidad, para obtener la confianza y los favores del poder?

El pueblo no ha hablado todavía; no hablará hasta que no haya reconquistado sus libertades de ciudadano, la libertad de sufragio.

Dejad que el pueblo manifieste su voluntad en los comicios. No quiere más.

Nosotros, aunque predicamos la reelección, nos sometemos á la voluntad del pueblo libremente expresada en los comicios, porque somos ciudadanos de una Nación regida por el sistema democrático y nos sometemos con gusto á las decisiones de la mayoría de nuestros conciudadanos.

### POR EL TEATRO.

Con ansia esperábamos el estreno de la obra "Dar de Beber al Sedito," que tanto ruido ha hecho por estos rumbos, escrita por el vate tamaulipeco Don Celedonio Junco de la Vega y musicada por el Maestro Méndez Velázquez, y el Domingo último tuvimos el placer de verla puesta en escena por la bien organizada Compañía Prudencia Grifell.

A nuestro humildísimo juicio, no eran mal fundados los elogios; la obrita, que así puede llamarse, por lo pequeño, es bellísima, es un pequeño trozo de poesía, de poesía emocionante; es la última escena de un drama; el autor no quiso enredar y desenredar ovillos, y desechó un argumento que el público se lo supone. El drama está en la obertura del maestro Méndez Velázquez: ahí se oye el batir de las cajas y el estampido del cañón; el himno nacional, todo, perfectamente concebido, y conyariado en una música delicada y que revela en su autor un talento. El escenario: el camarín de un hospital; un médico anuncia á la Hermana de la Caridad que va á ser conducido allí un militar herido en la cabeza. Es traído el militar, en estado agóni-

co, presa de una fiebre que lo hace delirar. A poco se presenta el Doctor, examina al enfermo, declara á la Hermana de la Caridad el gravísimo estado del herido y se retira. Seguiré la escena principal. Empieza el delirio del Capitán; se acuerda de su novia, le habla, la llama y... le pide un beso, el último... se hace más grave el estado del enfermo, su respiración es más fatigosa, la muerte está muy cerca y gime, y llora, y vuelve á pedir el beso, ya no por amor, por caridad. La Hermana, que está á su lado, que oye lo angustioso del delirio del pobre Capitán, y la sed de un beso... por caridad, se despoja de sus arreos de monja, se inclina y deposita en los labios del muribundo el ansiado beso, beso mitigador de dolores, beso santo; un movimiento de infinita alegría incorpora al sedito y... muere.

Como dije, es la última escena de un drama; el autor no ha querido armar un argumento, para ser, probablemente, más eficaz, y lo ha conseguido, porque ha desarrollado una escena dolorosa, emocionante, que se apodera del público y lo hace morir con el desolado capitán.

Tendremos que impugnar que el autor, poeta de vuelos, de imaginación vivísima y creadora, haya recurrido á un asunto de puros efectos, de relumbrón, y que no le dió oportunidad para lucir, ampliamente, su bella literatura, la que en este caso carece de aire dramático, si vale la expresión; aunque abundan las bellezas. El público premió como lo merece, la labor de los Autores, pues tanto el libreto como la música son bellísimos.

La obertura fué bisada, el público lo pedía con interesante aplauso, repitiéndose éste al final, hasta hacer aparecer en el escenario al Maestro Méndez.

Lástima que el Sr. Junco de la Vega no haya estado